



infos 21



CENTRE HOSPITALIER DE MOUTIERS

C'EST TROP !

Parce qu'il y a un déficit de 600 000 euros au service de soin et de réadaptation (*suite d'opération ou autre*) qui est prévu pour un maximum de 3 semaines (*en ce cas là, renvoi à la maison, ou long séjour ou maison de retraite*) 20 lits, souvent des plus de 60 ans, on enlève une Aide-Soignante la nuit.

La nuit, elles sont 2 : **une Infirmière et une Aide-Soignante** qui va aussi donner un coup de main en "médecine 2" où il y a 28 lits avec des patients souvent à forte pathologie.

L'Aide-Soignante supprimée sera remplacée par une Aide-Soignante de service médecine, en plus de son travail qui est déjà très éprouvant.

Quand on devine déjà la pénibilité du travail de nuit, du travail de soin auprès des malades, souvent des personnes très âgées, à la mobilité très réduite, il est inadmissible que l'on fasse des économies sur les soins les plus élémentaires : *au détriment du malade et du soignant.*

Face à cette agression, le personnel de réadaptation, de la "Médecine

2 et A" sont en grève en début de poste de nuit pendant une heure, grève suivie à 100%.

La Direction semble depuis, vouloir faire une évaluation de la charge effective de travail la nuit pour voir.

Mais normalement, ce travail ne devait-il pas être fait auparavant, avant toutes décisions ?

C'est le soin des malades qui est en question.

Gestion comptable, elle envahit tout.

Il faut savoir :

Au moment où les dépenses consacrées aux personnes dépendantes vont devoir augmenter pour faire face à l'accroissement de leur nombre et assurer une meilleure prise en



charge de leurs besoins.

Qui va payer ?

Les personnes de 80 ans et plus seront **4 millions en 2020** (80% de plus qu'en 2000) ; **7 millions en 2040**.

Un âge à partir duquel la dépendance commence à se développer rapidement.

Le pourcentage de personnes dépendantes est aujourd'hui de

- ⊗ 1 % à 60 ans.
- ⊗ 2% à 70 ans
- ⊗ 10 % à 80 ans
- ⊗ 30 % à 90 ans

L'énorme accroissement de la population âgée

entraînera une forte augmentation de la population dépendante et donc de l'enveloppe financière consacrée à leur prise en charge.

Or cette enveloppe financière est déjà notoirement insuffisante aujourd'hui : ce n'est pas en pressurant le personnel, que ce défi de la prise en charge humaine des personnes âgées peut être résolue. De nouveaux choix de société...

Un vaste chantier d'inventaire, de prise de conscience des besoins actuels et futurs doit être entrepris.

La section CGT de La Bathie (90 adhérents) s'est mise en ordre de marche sur cette question, souvent occultée.



ED ALBERTVILLE

Ce dimanche de la fête des mères, sous une pluie torrentielle, la mobilisation se poursuit.

Des fleurs pour chacune des 6 grévistes, offertes par les retraités CGT d'Albertville.

1^{er} juin, réunion à la Préfecture avec les Organisations Syndicales et Patronales.

Tous les syndicats étaient présents. *Le Medef, cette fois-ci s'est dérangé.* Au début de la rencontre, un Medef très en retrait sur toutes réflexions.

Après de longs débats et explications, l'intransigence du départ s'est assouplie.

Une solution sera possible rapidement, pas

forcément sur la fermeture totale des magasins le dimanche, mais sur le respect du volontariat, de la rémunération de celles qui travaillent. **Ce serait un minimum, en attendant des mesures plus larges.**



Prochaine rencontre le 16 juin à 14 h 30.

La grève prévue ce samedi est suspendue pour ne pas compromettre un accord éventuel.

Les temps sont durs pour contrer le pouvoir de la finance, ces nouveaux maîtres du monde.

Nous n'avons pas fini de galérer !

A dimanche, 10 H 00 !